

INVESTISSEMENT ÉCONOMIQUE AU BÉNIN

Des investisseurs à l'assaut de Porto-Novo

Le centre « Plein Sud House » de Porto-Novo a servi de cadre hier à une importante rencontre d'échange entre l'ONG BEDI et un collectif de jeunes entrepreneurs de la ville de Porto-Novo. Diagnostiquer les différents maux qui entravent l'épanouissement économique de la capitale politique du Bénin en vue de mieux poser des jalons susceptibles de favoriser un réel développement économique de la ville. Tel semble être l'objectif de cette séance de travail.

Virgile ANATO

Ils étaient environ une quinzaine de jeunes de divers secteurs d'activité à prendre part à ladite réunion. Des imprimeurs ; le responsable de l'organe de presse. "La Tribune de la Capitale" ; d'établissements d'enseignements privés ... ont tenu à être présents. D'entrée, un décor a été planté. Il peint de façon méticuleuse la vie des entreprises au Bénin. A en croire les différents participants le Bénin ne dispose pas en réalité de beaucoup d'entreprises. Bien que concentrées à Cotonou, ces entreprises sont quasi inexistantes lorsqu'on s'éloigne de la Capitale économique. C'est pourquoi désormais il faudrait penser à une déconcentration des différents entreprises. Porto-Novo, capitale politique constitue dans cette optique une cible privilégiée. Après avoir relevé les insuffisances et les

divers potentialités dont regorgent la ville. Des programmes d'investissement sont en train d'être peaufinés en vue de donner vie à la cité des Aïnonvi. M. Pierre Robinet représentant du groupe français Prodiffusion, en collabo-

ration avec de nombreux d'autres entrepreneurs européens et Américains ont décidé de mener des actions dans ce sens. A en croire M Pierre Robinet, il sera crée dans les prochains jours à Porto-Novo une imprimerie industrielle ultramoderne qui aura la spécificité de venir en aide aux populations et aux nombreuses petites imprimeries déjà existantes à Porto-Novo. La réhabilitation de la ville de Porto-Novo est aussi à ce prix et à voir de près les idées qui ont été jetées par ces différents jeunes entrepreneurs. Porto-Novo est parti pour renaitre. ■

M. Pierre Robinet (au centre, au premier rang) avec les participants à la rencontre



EN TOUTE FRANCHISE

Les autres gars

Le téléphone n'est pas un luxe. Il est plutôt une nécessité si on ne veut pas se tromper. Les nouvelles technologies nous ont aidées à avoir plus de facilité dans nos communications : «les portables». Aussi importe-t-il d'avoir les bonnes manières, le savoir l'utiliser. Il serait plus normal et plus décent de tricher comme on devrait utiliser ces instruments de communication. Il est plus moral et plus démocratique qu'on verouille son appareil lorsqu'on va à une réunion, à l'Eglise, en classe ou lorsqu'on est appelé à présider une rencontre. Il faut savoir démêler ce qui mérite de l'être et laisser le «m'as-tu vu ?» A une grande réunion où sont présents des Européens, appelons-les ainsi, seuls les Béninois troublaient la rencontre que présidait un grand monsieur. Les sonneries de toutes natures assaisonnaient l'exposé. Ils se lèvent. Allo ! En pleine salle, on se lève, on ajuste sa veste d'abord, on se regarde et on communique maintenant en marchant vers la porte. Le contraste: Aucun blanc ne s'est levé. Aucun bruit de portable, ni de leurs poches, ni de leurs mains. Ils avaient certainement envie de communiquer. Donc ne redoutons pas la souffrance de nous sacrifier pour le respect des autres, et lorsque cette souffrance se présente, sachons la gérer avec toute la modestie et l'humilité possible. ■

Martial GUIDIGAN

ORGANISATION INTERNATIONALE DES CONSOMMATEURS

Deux hauts cadres à Cotonou le 21 mai prochain

Organisation Internationale des consommateurs (OIC) se bat comme un beau diable pour sauvegarder les intérêts des consommateurs. A cet effet, Amadou Kanouté et Codou Kébé, tous Sénégalais sont de hauts responsables de cette institution. Ils effectueront du 21 au 24 mai prochain une visite de travail à Cotonou. C'est à travers une conférence de presse que M. Romain Houéhou, Président de la ligue de la défense du consommateur au Bénin (LDCB) a annoncé la nouvelle était dans les locaux de l'Agence Proximités à Cotonou le vendredi dernier.

Bachirou ASSOUMA

Ils seront bel et bien présents à Cotonou ; Tel un feu de paille, la nouvelle s'est répandue partout ailleurs. Romain Houéhou, Président de la (LDCB) au cours de sa conférence de presse donnée le vendredi 10 mai dernier a été on ne peut plus explicite. Dans son exposé liminaire, le conférencier a d'abord présenté les cartes de visite de ces hôtes avant d'éclairer la lanterne de la quinzaine de journalistes présents sur les principaux objectifs de cette visite. En effet , Amadou Kanouté est le directeur de la zone Afrique de l'organisation internationale des consom-

mateurs (CI-ROAF) . Sa consœur Codou Kébé est la coordinatrice du Programme Afrique Occidentale et centrale. Ils fouleront le sol béninois dans le but de prendre contact et échanger avec des organismes publics et privés d'une part et les associations de consommateurs d'autre part. Il s'agira à cette occasion de prendre le pouls du développement des associations de consommateurs que compte notre pays. Pour le conférencier, la définition d'un code du consommateur sera également au cœur des débats fructueux qu'auront ces responsables. Le jeu en vaut la chandelle car cela participe de la défense du droit du consommateur au Bénin. ■

DONGA/ALPHABÉTISATION

127 Candidats face aux épreuves du premier examen en langues nationales

ABP/HSB/AC

127 candidats issus des campagnes d'alphabétisation de 1999, 2000 soutenues par l'Unicef, ont subi samedi dernier, dans le département de la Donga, les épreuves d'évaluation, véritable examen de type nouveau. Mme Michelle Dossou, responsable de l'alphabétisation au niveau du Programme Développement Communautaire (DEVECOM) de la direction nationale de l'alphabétisation, assistée de quelques acteurs intervenant dans le secteur dans les départements de l'Atacora et de la Donga, a lancé les épreuves à l'école primaire publique de Fongua, dans la circonscription urbaine de Djougou. Répartis dans douze centres (Koua, Méné, Börtokô, Bellefongou, Djehoun, Soubouroukou, Vanhouin, Alpha-Kpara, Fongua, Nelohou 1, Baré et Anoum) ouverts à cet effet,

les 127 concurrents dont une grande majorité de femmes, ont subi des épreuves de lecture, copie de texte, dictées et calcul en langues nationales Yom, Lokpa et Ditammari.

En outre, la délégation de la direction nationale de l'alphabétisation, conduite par Mme Michelle Dossou, assistée de M. Gabriel Sotouhou du Ministère du plan, a déclaré

que les mêmes compétitions se sont déroulées simultanément à Sinendé, Bembèrèké, Djidja, Klouékanmè et Kétou.

En lançant les épreuves, elle s'est réjouie de voir des adultes prendre part spontanément aux compétitions, bien que les dates de déroulement desdites épreuves aient été reportées trois fois de suite. ■



Un groupe de femmes alphabétisées

LA TRIBUNE DE LA CAPITALE